



JAHRESBERICHT

Lieber Mitglieder der GRÜNEN ARBON

Eben erblicke ich einen RIESIGEN SCHWARM Mauersegler über den Dächern der Altstadt Arbon.

Auch die Schwalben haben sich unter sie gemischt und tanzen. Was für ein Glücksgefühl! Wir sind alle noch oder wieder da. Nach all den weiten Reisen mit allem Erlebten. Das Wunder Leben ist allgegenwärtig und wir dürfen noch dabei sein. EIN GROSSES DANKE AN ALLE!

Wir erinnern an die «Samen», die Ziele, wie wir sie zur Gründung der GRÜNEN Arbon formulierten:

- Uns in der weitsichtigen Gestaltung der Stadtplanung einzubringen
- Die Artenvielfalt zu fördern
- Begegnungszonen zu schaffen
- Den Langsamverkehr in Arbon zu verbessern
- Und den Öffentlichen Verkehr unterstützen

Was passierte seit unserer letzten Jahresversammlung durch diese für uns alle «sehr besondere Zeit» bei den GRÜNEN Arbon?

Einige Anlässe konnten trotz allem durchgeführt werden. Trotz einer Zeit der Besinnung war Jede/Jeder auf verschiedenen Ebenen aktiv.

Anlässe, welche «gerade noch oder wieder» stattfinden konnten:

- Januar 2020, VollmondBar
- Februar 2020, Biber-Anlass
- Oktober 2020, Bachbegehung
- Einige wenige Treffen «Grüner Stamm» im CASA
- April 2021, unsere inzwischen traditionelle RETRAITE – ein ganzer Tag für die Jahresplanung 2021
- April 2021, Blueschtfahrt mit dem Velo

Stadtrat Didi Feuerle

Trotz Corona konnten im 2020 einige «grüne» Projekte in Angriff genommen werden.

Die Stadt beteiligt sich am kantonalen Projekt «Vorteil naturnah» und nahm alle städtischen Grünflächen auf. Zum einen wurden diese nach dem ökologischen Wert beurteilt und andererseits auch gleich Verbesserungsvorschläge gemacht. Die ersten Flächen konnten bereits umgestaltet werden.

Insgesamt wurden 9 Bäume mehr gepflanzt als gefällt.

Arbon und St.Gallen wurde mit einer neuen Buslinie verbunden, welche auch das Städtli, Steinach und Mörschwil verbindet.

Parlament Cornelia Wetzel-Togni und Heidi Heine

Wir waren fleissig!

In folgenden Kommissionen haben wir uns eingebracht:

Cornelia	EBK (Einbürgerungskommission)
Heidi	FGK (Finanz- und Geschäftsprüfungskommission) Abgaben- und Gebührenreglement Landkreditkonto

Folgende Vorstösse haben wir (mit-) gestaltet:

Interpellationen:

- Flächendeckendes Glas-Fasernetz
- Insektensterben und Lichtverschmutzung
- Artenvielfalt
- Digital Signage Strategie
- Was tut der Stadtrat für die Gleichstellung

Motionen:

- Motion Energiewende jetzt
- Feuerwerk örtlich beschränken
- Offenlegung Finanzierung von Parteien und Wahl- und Abstimmungskomitees

Einfache Anfrage:

- Clean up day

Politisch tätig sein wird belohnt....!

Aufgrund des politischen Amtes im Stadtparlament durfte ich einen hochinteressanten CAS Studienplatz an der Universität Zürich zum Thema «Urbanes Management» belegen. Ich danke Cornelia Wetzel, dass sie sich bereit erklärte durch dieses halbe Jahr intensive Lernzeit mich in der Funktion der Präsidentin der GRÜNEN Arbon zu vertreten. Bereits bin ich mit verschiedenen Entscheidungsträgern zu geplanten Baumassnahmen in Arbon im Gespräch und hoffe, etwas in eine «nachhaltige Bautätigkeit», im Sinne einer gesamtheitlichen Sicht auf die Quartiers-vernetzende Stadtentwicklung mitbewirken zu können. Allerdings: Auf diesem Gebiet ist viel Geld im Spiel und soviel Stahlbeton wie hier verbaut wird, so viel Energie braucht es wohl, hier etwas «nachhaltig» aufzuweichen und im Sinne von Förderung des Gemeinwohls und der Artenvielfalt zu erreichen. So halte ich mich bei diesem Thema eher an den Dalai Lama, der die Engländer in ihrer «hochheiligen» Westminster Abbey Kathedrale mit den Worten begrüßte, dass ihm Gebäude unwichtig seien! Wichtig sei ihm vielmehr, wie es den Menschen innendrin gehe. Leider gelingt mir diese Haltung noch nicht immer, ich übe. Meine beschränkte Handlungsmöglichkeiten sind mir und wohl uns allen voll bewusst. ABER-WER WEISS. Spielerisch, liebevoll, beharrlich bleiben wir gemeinsam dran! Es soll vorkommen, dass manchmal Wunder geschehen ;-)

Bei Fragen zu Siedlungsentwicklungen, Standortqualitäten, Strategieentwicklungsprozessen, Projektentwicklung, Stadtsoziologie, Mobilität und Logistik der Zukunft, Lebendigen Erdgeschoss, Standortförderung, Städtebaulichen Verträgen, Innenentwicklung u.a.m. stehe ich mit dem Gelernten aus dem CAS gerne für Austausch und Diskussionen zur Verfügung.

Vorschau Anlässe 2021:

- Samentüten Aktion Grüne TG – wir verteilen Blumensamen
- 22. Mai Wahlmobil + Essen + anschliessende Sitzung Vorstand
- 29. Mai Grüne vor dem Kappeli / vor Markt
Info zur Nationalen Abstimmung 3xJA, verteilen von Samentüten
- 3. Juni Quartiersbegehung «Stachen»
- 19. Juni TAGUNG GRÜNE TG «Nachhaltige Wirtschaft 5.0» im WERK1 Arbon
- Organisation Heidi Heine und Walter Kehl
Regula Rytz, langjährige Präsidentin der GRÜNEN CH ist dabei :-))
- 19. August Stadtbegehung zum Thema Bäume mit Didi Feuerle
- 18. September Clean-up Day in Arbon
- 19. November WinterBar

Aktuelle Infos zur Durchführung der Anlässe finden sich immer auf:
www.gruene-arbon.ch

Kontakt:

Heidi Heine	Präsidentin	h.heine@gruene-tg.ch	079 838 39 22
Cornelia Wetzel	Kassierin	cornelia.wetzel@bluewin.ch	071 440 15 72

Gisela Schreiber	Aktuarin	gisela.schreiber@gruene-tg.ch	077 449 74 60
Didi Feuerle	Beisitzer	dfeuerle@bluewin.ch	071 446 16 32

Unsere Grünen Kantonsräte aus dem Bezirk Arbon sind:

Didi Feuerle	didi.feuerle@gruene-tg.ch
Karin Bétrisey	karin.betrisey@gruene-tg.ch
Sandra Reinhart	sr.reinhart@bluewin.ch

Die Schwalben und Mauersegler tanzen heute wo ich diesen Jahresbericht verfasse vor unserem Fenster wie noch selten.

Fast wie wenn sie euch beglücken möchten. Dazu der QR Code am Schild beim Amtshaus, Walhallastrasse 2, abfotografieren oder >>> [hier](#) draufklicken.

Mit den besten Wünschen für eine gesunde Zeit für euch und eure Lieben freuen wir uns auf ein baldiges Wiedersehen!

Im Namen des Vorstandes der GRÜNEN Arbon

Heidi Heine

Präsidentin GRÜNE Arbon